

2024-11-18

Firman convenio de colaboración IECM y Organización de Estados Iberoamericanos

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://lineapolitica.com/firman-convenio-de-colaboracion-iecm-y-organizacion-de-estados-iberoamericanos/>

11 total views

, 6 views today

>> Acuerdan cooperar para la realización de actividades estratégicas en materia de educación cívica y en favor de la democracia a través de congresos, seminarios y talleres

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura en México (OEI) signaron un convenio de colaboración para realizar actividades conjuntas en materia de educación cívica y democracia, fortaleciendo los esfuerzos que se realizan en materia electoral en toda la región, con el fin de aportar la experiencia de ambas organizaciones en beneficio de la sociedad, además de suministrar información disponible y que se requiera para el proceso de planeación e implementación de actividades conjuntas como congresos, seminarios, talleres y eventos culturales.

Durante la ceremonia de suscripción del documento en la Sede Central del IECM, la consejera presidenta, Patricia Avendaño Durán, destacó que la formalización de este instrumento jurídico permitirá conjuntar acciones encaminadas al fortalecimiento y la construcción de la ciudadanía de la capital del país, desde niñas, niños, jóvenes, personas adultas mayores, personas afrodescendientes, de la diversidad sexual, en prisión preventiva o que por alguna enfermedad están impedidas de tener una participación más directa y activa.

Agregó que el intercambio de experiencias entre el IECM y la OEI permitirá efficientar e innovar los trabajos de ambos organismos en beneficio de la creación de comunidad.

Por su parte, la representante permanente de la OEI en México, Xóchitl Patricia Aldana Maldonado, agradeció el interés por parte del Instituto para formalizar esta alianza, la cual fue visibilizada en las palabras brindadas por personas integrantes del Consejo General presentes en el evento. Detalló sobre la capacidad operativa que la OEI tiene a través de sus 19 oficinas nacionales en Iberoamérica y su Secretaría General ubicada en España y que le ha llevado a ser reconocida con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional 2024.

Señaló, además, que América Latina enfrenta retos similares, siendo uno de ellos la conformación de sociedades más justas y equitativas, para lo cual la educación, la ciencia, la cultura, los derechos humanos y las lenguas son factores clave para hacerles frente, así como la suma de alianzas con instancias como el IECM.

El consejero electoral y presidente de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos, Ernesto Ramos Mega, externó que el IECM tiene interés de generar lazos cercanos con la OEI para intercambiar el conocimiento acumulado generado a partir de experiencias internacionales en toda la región en donde la OEI tiene oficinas y ha desarrollado distintos proyectos, así como la realización de actividades sustantivas en materia de derechos y educación cívica.

Tras la firma de este convenio se suscriben un conjunto de compromisos como contribuir con el intercambio de personas expertas nacionales e internacionales para la realización de distintas actividades. En el IECM hay programas de educación cívica que se quieren innovar y conocer los programas exitosos que se han

implementado en toda la región podría resultar de utilidad para generar acciones vinculadas a niñas, niños, adolescentes, jóvenes, adultos, fortalecer la construcción de ciudadanía y adquisición de competencias ciudadanas.

En tanto, la consejera electoral, Erika Estrada Ruiz, aseguró que para el IECM siempre es muy significativo esta firma de convenios con aliados estratégicos en toda la región, porque uno de los objetivos que se tiene como institución es amplificar esa voz democrática y poder expresar lo que la ciudadanía y en general la comunidad, necesitan.

En su intervención, la consejera electoral, María de los Ángeles Gil Sánchez, dijo que la firmeza de este convenio permitirá sumar esfuerzos y aprovechar la experiencia de la OEI para fortalecer la democracia de la Ciudad. "Este convenio busca sentar las bases para colaborar en el desarrollo y difusión de programas en áreas clave como la democracia, la participación ciudadana y la educación cívica desde un enfoque siempre de derechos humanos", abundó.

Asimismo, la consejera electoral, Maira Melisa Guerra Pulido, celebró que esta firma se realice en el contexto del impulso al programa Iberoamericano de derechos humanos, democracia e igualdad, cuya finalidad ha sido generar espacios de diálogo, promover el trabajo colaborativo entre organizaciones, instituciones expertas y la sociedad civil, así como contribuir a mejorar la convivencia democrática y la cohesión social en la región, desde una visión incluyente, sin discriminación y con perspectiva de género, con lo cual se busca el reconocimiento de los valores cívicos y democráticos a lo largo de la vida de las personas.

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la OEI es el primer organismo de cooperación multilateral entre países iberoamericanos de habla española y portuguesa, con presencia física en 20 países y 23 estados miembros, que trabaja con gobiernos, banca multilateral, universidades, centros de investigación y espacios culturales.

El convenio de colaboración fue firmado por Xóchitl Patricia Aldana Maldonado, directora y representante permanente de la OEI en México; Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del IECM, y Bernardo Núñez Yedra, secretario ejecutivo del Instituto. Estuvieron presentes, la consejera electoral Cecilia Aída Hernández Cruz, y Aldo Blanco Jarvio, coordinador de Concertación y Alianzas Estratégicas de la OEI en México quien mencionó que desde la OEI se ponen a disposición del Instituto Electoral de la Ciudad de México para transmitir las experiencias e innovaciones que se tienen en materia de desarrollo de la democracia en toda la región.